

EL PUEBLO

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes...
Fuera, el trimestre...
Extranjero (Union Postal)...

OFICINAS E IMPRENTA
D. JUAN DE AUSTRIA, 14
Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CENTS.

SANGRE Y ARENA

Se ha puesto a la venta esta novela, última producción de D. Vicente Blasco Ibañez

PLAZA DE TOROS de Valencia

CORRIDA PARA HOY

Palacios Pipa Ghatillo

A LAS CUATRO

MANANA Toro corrido

Se expende en la carnicería de Andrés Alfaro, calle de Entenza, 41.

Sordos

En 800 casos, 300 curas de sorderas, ruidos y zumbidos oídos. Maravilloso «Surdie Thompson», y «Surdie Thompson», y «Surdie Thompson».

¿Adónde vamos á parar!

No quisiera equivocarme. Me parece que fué en el Memorial de Infantería donde se le da un real orden prohibiendo á los superiores admitir regalos de los inferiores, y hasta quiero recordar que cuando se escribió con carácter voluntario un día de haber á todos los señores jefes y oficiales del Ejército para el monumento del general Concha, hubo quien se negó á contribuir al póstumo obsequio y no se le pudo obligar al sacrificio del bolsillo.

En esta clase de homenajes y adulaciones entra por mucho el interés personal de los iniciadores, y los que más desprendidos, generosos y entusiastas aparecen, suelen ser unos vivos que colocan á buen interés su dinero y á buen rédito sus iniciativas, cuando sin gastar un céntimo, por que no lo tienen, explotan la industria de la suscripción, el proyecto de la obra y su la obra misma, si llega á realizarse que lo siempre se realiza.

Algunos gallegos, ardiendo en deseos de congraciarse con las instituciones y de explotar sus propios entusiasmos, proyectaron regalar, con el dinero de otros, al real patrimonio, la isla de Cortegada, sin reparar en amaños, coacciones ni chanchullos tan escandalosos, que han decidido, según se dice, el desprecio de un regalo amasado con los dulces y las lágrimas de los infelices labriegos propietarios de pequeñas parcelas y habitantes como su secular ascendencia en la olvidada isla.

Lejos de servir de saludable escarmiento a aquel ruidoso fracaso zarandeado por toda la Prensa, algunos indios montañeses se disponen á repetir la suerte ofreciendo al real patrimonio la península de la Magdalena, cerca de Santander, y gracias que no se les ocurrió regalar la península de Crimea, que es tan suya como la otra; así regalo yo á cualquiera las pirámides de Egipto y el Vesubio de Nápoles.

Porque, para que ustedes lo sepan, la península de la Magdalena es punto estratégico de defensa de las costas cantábricas, está artillada y pertenece al fuero de guerra.

No obstante, los santanderinos se han echado á la calle con su murga y todo, y al son de la marcha real, han reunido en un instante tres millones de reales para levantar en la Magdalena un palacio real; es decir, que los han reunido en una lista de esas que se forman en un periquete con aceros de tinta.

El pueblo soberano, impresionable y sencillo, ha celebrado con vitores y hurras la feliz idea, como presagio seguro del premio gordo de Navidad, afirmando que en cuanto la jornada palatina hiciera estación en aquella costa, lloverían del cielo, cuando no panchillos tiernos de Viena, tortas calientes de borona.

Que se lo pregunten á los guipuzcoanos; que digan los vecinos de San Sebastián á quién favorece el real verano en la Concha; á los empresarios del Gran Casino, á los banqueros y grupiers, á cuatro fondistas y á dos docenas de cascas de pupillos.

Que se lo pregunten á los del Pardo, Aranjuez ó la Granja y, por fin, á los madrileños á ver qué beneficios materiales les reporta la estancia de la corte.

¡Desgraciados los pueblos que aspiran á vivir del turismo!

Ni Bilbao, ni Valencia, ni Barcelona han necesitado apelar á tales medios para alcanzar su importancia, su prosperidad y su riqueza, cimentada en algo más sólido y positivo: en el trabajo.

La epidemia del interesado entusiasmo monárquico ha contagiado á los murcianos y surge allí el proyecto de regalar al real patrimonio otra isla y otro palacio que se mire en el limpio espejo de las tranquilas aguas del mar Menor con vistas al puerto de Palos que tantas cosas recuerda á los últimos borbones: como que allí partió Colón con sus carabelas á su conquista de un nuevo mundo que no su pimientos conservar!

En aquel inmenso lago hay unos islotes que, según dicen, son del conde de Romanos, y eso es lo que se proyecta regalar, queriendo poner á prueba el afisismo de Alvaro Figueroa Torres, porque aún no se sabe que el señor conde ha contribuido al monumento que se ha de levantar á don Alfonso XII, con la exorbitante suma de cinco millones.

Si todos estos descabellados proyectos casaran, que no casaran, y se realizara el

de los sevillanos de rescatar con igual objeto el palacio de San Telmo, que fué á parar á la mano muerta por disposición testamentaria de S. A. la duquesa de Montpensier, serían cuando menos nueve los sitios reales: El Escorial, Aranjuez, El Pardo, San Ildefonso, Cortegada, San Sebastián, Sevilla, La Magdalena y Mar Menor.

Nuevos palacios, además del de Madrid, con sus jardines y dependencias, cuya conservación le costaría el real patrimonio más de dos millones de pesetas al año. Cumplimientos de portugueses que revientan, llamados á éstos el andaluz del oncenio; y luego que el obsequiado no podría prescindir de tener en cuenta la epigramática indirecta:

El que regala bien vende el obsequiado lo entiende.
¡Cuántas actas de diputado ministerial, cuántas sendarías vitalicias, cuántos títulos nobiliarios, cuántas grandes cruces, cuántos obispos y cuántos gobiernos de provincia no habrán pasado revista de presente en el magín de los entusiastas monárquicos y oferentes generosos de islas, penínsulas y palacios!

PARA MAÑANA

Segunda parte del gran discurso de Sol y Ortega, combatiendo la obra exorable del Gobierno en el Senado.

“Sangre y arena”

Otra vez la pluma maravillosa de Vicente Blasco Ibañez, de ese gran mago que sabe evocar y reproducir la vida en las páginas de sus libros, lanza al mundo una nueva novela, tan admirable como todas las suyas.

Blasco Ibañez no es un novelista regional, como algunos han querido decir; Blasco Ibañez es un novelista mundial. Buena prueba de ello es la aceptación que sus obras, traducidas á todos los idiomas por las principales casas editoras del extranjero, alcanzan en todas partes.

Cuando un escritor es solamente estilista, cuando lima, pule y cincela para hacer lindas figuritas de cera, por bellas que sus obras sean no pasan jamás del reducido círculo de los intelectuales ó de los preciosistas: en la traducción pierden toda su emoción y emoción. Pero cuando una obra traducida á un idioma cualquiera conserva su grandeza, es porque está llena de fuerza, de pensamiento, de calor y de vida; porque en sus páginas se respiran pasiones humanas que son de todas las razas, de todos los seres, de todas las épocas. Esto sucede con las obras de Blasco Ibañez.

Uno de sus libros más regionales, «La barraca», cuadro inmortal de la suprema belleza que bastaría para la gloria de su autor si en sus mismas producciones no le hubiese dado rivales, está traducido al francés, al portugués y al italiano; sus ediciones se agotan rápidamente, y aquel pedazo de la tierra valenciana, alejando de sol, que describe Blasco, se agranda, se extiende y viene á ser parte de la patria común: la expresión de su verbo poderoso la entienden todas las naciones.

Ahora, después de un espacio de tiempo en que Blasco, sin estar ocioso, no nos ha regalado ninguna joya de su ingenio, el anuncio de su nueva novela es eco de clarín que alegra el corazón de todos los amantes del arte.

Porque el gran novelista español no es de los que pueden desear impunemente. Tiene apasionados que le siguen, que le esperan, que le buscan.

El génesis de sus libros es en extremo interesante. Blasco los escribe, como ha dicho Morote, de una sentada; el estilo vibrante, cálido, correto, es natural en él: espíritu culto, que ha leído, viajado y estudiado mucho, y que tiene el buen gusto de no aparentar sabiduría, pero el pensamiento ha germinado durante mucho tiempo en su cerebro. Cuando se aparta de todo para vivir con sus personajes y darles vida, ya les ha acariciado y modelado en su imaginación. Es un Dios que infunde alma á sus criaturas.

La primera idea que concibe de la novela es como una luz que se enciende en su cerebro, y que ya no lo deja descansar. Hay momentos en que lo absorbe, lo absorbe del exterior, y con los ojos medio entornados, paseando á grandes pasos, traza cuadros, bosqueja... narra... Le seguimos absortos y sorprendidos por su ingenio poderoso. Después, en sus procedimientos hay mucho del autor de la «Novela Experimental», no porque lo imite, sino porque lógicamente ha de obrar así el artista moderno.

Hace algunos años, no tantos como me parecen por las tristezas y los azares que han llenado sus días, en una tarde de otoño, Vicente Blasco Ibañez me dijo:

—Voy á hacer una novela de toros. Y dominado por uno de esos momentos de sonambulismo artístico en que su alma gran de se escapa á esferas de ideal, empezó á trazar un plan maravilloso, amplio, grande, que se apartaba de todo cuanto se ha proclamado hasta el presente en favor ó en contra de la fiesta nacional.

—Se llamará «Sangre y arena»—añadió después de estar un rato silencioso.

«Sangre y arena» Yo veía en esas palabras un hermoso y grande simbolismo. El fuego de toda la sangre de nuestra raza, el ardor de todas las ideas, la vibración poderosa del alma del artista y la luz dorada de su Valencia, las arenas ardientes de esa tierra de tanta pasión.

«Sangre y arena» refleja toda nuestra alma nacional con sus grandezas y miserias; toda nuestra historia y los trazos que permiten vislumbrar el porvenir.

No voy á adelantar al lector noticias de bellezas que gustará describir él mismo. Esta es una obra muy amada por mí; su título evoca el recuerdo de aquella tarde melancólica de otoño en que el autor lo pronunció por vez primera, y vuelvo á arrojarme en la armonía del acento que me descubrió el mundo de los seres que hablan de agitarse en el libro.

Es temprano para hablar de la novela, que sancionarán pronto el público y la crítica, y falta espacio para hablar del autor. Si un día en un corazón que lo ame y una inteligencia que lo comprenda llega a trazar la biografía de Blasco Ibañez y analizar sus obras, podrá apreciarse toda la admirable personalidad de este hombre, que es grande hasta en sus pequeños.

Pese á los que quieren apartar al autor de la obra, ambos van tan firmemente unidos, que es imposible desconocerlos separados, puesto que las abstracciones no pueden verificarse fuera del terreno puramente filosófico. La prueba de mi aserto está en el interés que despierta siempre en el público la vida del autor, y el cuidado con que los grandes críticos modernos investigan, como hace Taine, las condiciones en que se produjo la obra.

Claro que un libro de gran artista literario, como una sonata de Beethoven, no necesita explicación para llegarlos al alma; pero todos, después del placer de la audición, preguntamos á quién se lo debe el gozo acabado de experimentar.

Blasco Ibañez no es desconocido para nadie; su figura es una de las más grandes de la España actual; su nombre mundial, como sus aspiraciones y sus concepciones, grandes, amplias, llenas de luz, llevan pedazos de su misma alma.

Lo que me muy pocos conocen, porque él se aparta de toda vana sociedad, es el carácter de niño ingenuo, sencillo, transparente, que hay en este gran hombre, fuerte y débil á un tiempo mismo; capaz de llorar con una frase musical de Wagner y de sostener las luchas más peligrosas y rudas por sus ideales.

Blasco Ibañez es cosmopolita, pertenece á la aristocracia de la humanidad por su espíritu selecto, y es un enamorado de la libertad y de la justicia: ellas y la belleza forman la trinidad de su alma.

Libertad, Justicia, Belleza. ¡Cómo le atormentan! Siente el ansia, la sed de lo infinito, el supremo anhelo del más allá de los poetas, que no es el estúpido más allá de los que buscan un cielo y una vida regalone, sino el sublime más allá de la perfección.

Arpa templada para percibirlo todo, Blasco ve el alma de las cosas: á él le habla lo inanimado; le revelan misterios el color y la línea; le cuentan historias las florecillas de un almendro, «como boquitas de amor»; y los ríos, las montañas y los lagos le hablan de viejas historias y de épicos poemas. Y como todo vive para él, él lo hace vivir todo de una manera que engendra la admiración, porque parece irrealizable que se pueda hacer sentir y pensar tanto con la palabra escrita.

En sus libros hay dolor, porque en su alma repercuten todas las quejas del oprimido, todos los acentos del desahogado, todas las injusticias de la humanidad. Su tristeza es la melancolía que se aspira como esencia de todos los dolores humanos.

Pero es tan sana, tan fuerte el alma grande de Blasco, que sus libros jamás engendran desaliento. Si por un instante desfallece y alumbra sus páginas claror de luna, pronto resuman ecos de tempestad ó las inundan oleadas de sol.

Libros fuertes, libros que miran al porvenir, libros sanos, humanos, francos, sin retorcimientos que torturan el cerebro, sus libros silencian y confortan: son libros de rebeldía.

Porque Blasco Ibañez no es de los escritores que prostituyen su pluma pensando en el público mientras llenan cuartillas, para halagar sus pasiones en uno ó en otro sentido, sin ideales, desmoralizados é incongruentes.

Blasco, cuando escribe, piensa en la vida, en lo real; retrata y crea con libertad, como si nadie le hubiese de leer ni nadie le hubiese de juzgar, cual monarca absoluto del soberbio palacio de la creación.

La canción del domingo

Algunas bagatelas sobre la mujer.

Señoras, señoras: No voy con Michelet, ni voy con Schopenhauer. Ya sabéis que Michelet elogia y sublimiza á la mujer, lo mismo en La mujer que en El Amor; más en El Amor que en La mujer. También sabéis que Schopenhauer la detesta y hasta la insulta. Dicho que Schopenhauer fué un mal hombre. De Michelet no sé que diga lo mismo. Puede que lo fuera. No diré yo una cosa ni otra... Porque no estaría bien. A más de que á mí todos los hombres y todas las mujeres me parecen excelentes, y á todo el mundo trato con afabilidad... (Bien) «La afabilidad—Nietzsche había—no es misantropía; pero sí desprecio de todos.» (Algunos ruidos.)

Dejaremos, pues, á estos hombres, que tratan de la mujer tan inaplicable uno y tan benévolo el otro, que desde el primero con su estilo duro «La mujer es siempre un ser inferior al hombre, un animal que necesita un amo que lo guie; si el joven busca un amante, si es viejo un confesor». Así hablaba Schopenhauer, y Michelet, bondadoso, escribió: «No temas aburrirte con la mujer, porque cambiará si así osar; no temas conlargo á ella, porque no cambiará; pero para añadir luego: «La mujer sólo quiere amar, pertenecer, entregarse.» (Risitas.) Si Schopenhauer lo hubiera leído, de seguro le gritara: «¡Ya te pillé, farsante!... (Más risas.)

Nosotros nos apartaremos de toda cuestión científica y filosófica, para hablar de la mujer muy superficialmente, casi si estuvieramos charlando de cosas triviales, en casa, en una noche oscura, en confortables sillones, al lado de la chimenea, y viendo, al través de unos cristales, al levantar una linda amiga, con la puntita rosa de sus dedos albos, el encaje de los vestidos, la calva suiza, los negros, triste y llena de barro... (Bien)

«No os parecerá que esto ha de ser mejor...»

(Se levanta un ligero murmullo de aprobación; otros, los menos, no. Se imponen unos siseos pertinaces que reclaman silencio.)

Si (mirando fijamente al auditorio y con convicción) si es mejor. Vosotros, las que todavía no habéis llegado á los 25 años y pasad los de 15, tendréis más gusto en oír sobre la mujer, cosas banales, apreciaciones ligeras é insignificantes, que si os hablara en el tono de los filósofos y de los moralistas. Es más. Que si os digo algo sobre los sombreros, los abanicos, los guantes, del ademán con que debéis recogerlos la faldita en un día de lluvia, os ha de agradar más. Y hasta—perdonad...—Hasta quisiera preferirías que os contara la tradición según la cual, Dios hizo á la mujer del rabo de una mona... (Risitas en los caballeros y en las señoras. En éstas, después de un momento de vacilación.)

Había Dios hecho ya toda especie de seres y meditado sobre su obra.—Algo me faltaba.—«Hizo además de coger una mona que estaba delante de él. Corrió la mona y Dios tras ella. En el preciso instante en que se metía en su madriguera, echó Dios el guante, mas por liato que fué, sólo cogió el rabo. La mona tiraba y Dios también, hasta que este se quedó con el rabo, que se desprendiera del cuerpo de aquélla. Miró Dios descontento; mas luego reflexionó y dijo:—«Para lo que ha de servir...» Y así se hizo la mujer del rabo de una mona... (Risitas y ruidos.)

«¿Qué?—¿Otra vez?—¿Qué?—No os dicen vuestros novios, cuando os ataviáis, que os encuentran monistas? (Más risas. Un caballero se ríe ruidosamente.) Y no es, después de todo (mirando fijamente al caballero en cuestión que está en primera fila), del mono de quien descendemos?... (Regocijo. Hay un ligero alboroto de risas.)

Vamos, pues, á charlar un poco sobre la mujer. ¿Sobre cuál mujer?... Porque hay varias clases de mujeres. Podríamos clasificarlas por orden de profesiones: dactilógrafas, profesoras, poetisas, escritoras; por orden de caracteres: sentimentales, patéticas, prácticas, misántropas, etc.

Bajo otro orden de ideas también podríamos considerarlas. (Pausa y silencio.)

¿Qué lugar debe ocupar la mujer en la sociedad? ¿Existe sólo para perpetuar la especie? ¿Para ser la compañera del hombre? ¿Para ser su competidora? Y en este caso ¿tiene igual capacidad que el hombre?... (Otra pausa y otro silencio.)

No me permito opinar de ninguna modo. Partidosos hay de todo. Tiene razón todo. ¿O no tenemos que no carezca de ella. Dependiendo de la mejor ó peor fortuna que tengamos con ellas el juicio que formemos. Así tenemos el caso de Eurípides que tuvo la desgracia de casarse, o sea que tres veces... (Murmullos de disgusto en las señoras). He dicho desgracia, porque desgracia y no poca es casarse tres veces y las tres con mala suerte... (Bien). Así como diría que fuera una suerte casarse no tres, sino treinta veces, en condiciones opuestas á Eurípides... (Muy bien en algunas señoras.)

No nos pararemos, pues, á considerar si sirve sólo para perpetuar la especie, ni si debe ser, solamente, considerada igual al hombre, ni siquiera si tiene más ó menos capacidad que él. Algunas, sí; el 1 por 1.000. Las demás, no. (Protestas en las señoras). Y eso que el 999 por 1.000 de los hombres están por el trabajo de esas 1 por 1.000 mujeres con capacidad. (Protestas de los caballeros y risas de las señoras.)

¿Considerémosla como compañera del hombre. ¿Cuándo es compañera del hombre? ¿De soltera?... ¿De casada?... ¿Joven?... ¿Vieja?... (Expectación.)

Ahora si me permito opinar que cuando más compañera nuestra la creemos es cuando es niña aún, y luego cuando es soltera. (Sigue la expectación.)

la mitad de los derechos y duplicar las obligaciones. De las niñas sería pues el Tratamiento; entonces, de la mujer, como compañera del hombre, de soltera.

Verdaderamente, existe en este estado el compañerismo. Se afilga con nuestras penas, y se regocija con nuestras alegrías. La buscamos y tenemos siempre deseos de hablar con ella, de estar con ella... y también de hacerle sonreír con un chiste ó con un ademán nuestro... (Risitas monásticas. Algunas jóvenes chirrían.)

Y entonces es cuando menos compañera nuestra la juzgan los filósofos. No se preocupan de la casa, ni del marido, ni de las mil menudecias de que después se ocupa. Y es natural, todavía no se ha casado. Cuando se casa es cuando es compañera del hombre, según unos, y carga pesada, según otros—los más... (Risitas de desaprobación por parte de algunas señoras.)

Por eso la queremos como compañera y como tal la consideramos entonces, cuando sólo se cuida de peinarse bien, de mirarse al espejo, de adoptar un gesto, de escoger un vestido y de ponerse colorada cuando le decimos un chiste verde... Porque no tiene sobre nosotros ningún derecho y cuando nos causa podemos dejarla... (Ruidos.)

Se me ocurre una paradoja. Esta: la mujer es el artefacto de lujo que más abunda, más barato es, y el cual, no obstante, no todos podemos proporcionárnoslo.

Y hay muchos que así piensan. Cuenta que un cura de aldeas, en su sermón, salió en latín aquello de *puvis es et in pulverem revertetur*, y cuando dió la traducción, sentenciado, echazado, un campesino campesano, con aire de autolento:

«Esto va por las mujeres.»

Y entran que se rieron todos de muy buena gana... Ha dicho.

Unión Republicana La Asamblea de Mayo

Convocatoria

Se convoca á todos los ciudadanos que componen la Junta provincial del partido de Unión Republicana á una reunión que se celebrará hoy, á las once de la mañana, en el Centro de la calle de Libereros, para tratar de la Asamblea de Mayo próximo.

Dada la importancia del acto se ruega á los componentes de la citada Junta que no falten al mismo, ya que en él se ha de discutir si nuestro partido debe ó no estar representado en la Asamblea.

El presidente de la Junta provincial, José Palafox.

JUVENTUD «EL PUEBLO».—Se convoca á Junta directiva para hoy, á las tres de la tarde, para tratar de asuntos urgentísimos. Se encarece la asistencia.—El presidente, Cola Belver.

FEDERACIÓN DE JUVENTUDES.—Se convoca á los individuos que componen el Comité para hoy, á las diez de la mañana, en el local de la Juventud de Unión Republicana. Tejedores, 27.—El vicepresidente, Estellés.

La Fiesta del Trabajo

En el distrito del Puerto

Nuestros poblados marítimos estuvieron todo el día muy animados con motivo de la Fiesta del Trabajo. La cultura del proletariado valenciano hizo innecesaria la intervención de las autoridades, reinando tranquilidad completa sin que se registrara ningún incidente. Pero lo que sí nos duele muy de veras es que, sin haber motivo que lo justificase, se tomara casi militarmente el camino del Grao y muelles del puerto, cuando no era ateser el embarque de la expedición ultramarina á Lourdes, ni la entrada en Valencia de ningún personaje antipático que pudiera haber dado origen á una alteración de orden público: eran nuestros obreros que concibieron y organizaron una jira para conmemorar la fiesta del trabajo y dar expansión y solaz á sus espíritus dando un paseo por nuestras playas.

Aproveschamos este día para estrechar más y más los lazos de fraternidad; así es que estuvieron de sobra las molestias que ocasionaron á los dependientes de la autoridad y las presunciones que se tomaron.

Ahora haremos la información que ayer no publicamos por exceso de original, de los actos realizados en el puerto por aquellos esforzados trabajadores.

Los obreros dejaron de acudir á sus habituales faenas, y sólo trabajaron voluntariamente los que pertenecen á la Junta de Obras del Puerto. También se nos ha dicho que el encargado del cabalote de D. Loandro Frunçosa obligó á los operarios á que trabajaran el día de la Fiesta del Trabajo. (Este debe ser algún renegado del proletariado que querrá hacer méritos.)

Así como y media de la mañana se reunieron los obreros en la acaudal de la Casa del Pueblo, llevando sus correspondientes banderas.

Serían sobre las nueve se trasladaron al local donde se celebró

El mitin

Una vez congregados los representantes de todas las sociedades, empezó el mitin, ocupando la presidencia el compañero Pálix, presidente de la sucursal de la Casa del Pueblo, y después de breves palabras para dar cuenta del objeto de la reunión, concedió la palabra al compañero Solís, de la Unión Obrera. Este obrero abogó por la federación obrera local,

Gabriel Luna.

Elegantes trajes de lanilla, para caballero, desde... pesetas 17
1 PTA.-BABUCHAS JAPONESAS.-1 PTA.
Ultimas novedades
en articulos de sombrereria, zapateria, camiseria, bastones, viaje, corbateria, etcetera.

Grandes almacenes
EL AGUILA
CALLE DE LA PAZ, LETRA E
VALENCIA



Elegantes trajes de lanilla, para niño, desde... pesetas 5
150 ptas.-Bateleras de paja.-150 ptas.
Ultimas novedades
en articulos guanteria, bisuteria, generos de punto, paraguas, viaje, etc.

En la cual se haria imposible la emancipacion del proletariado. Tambien animo a los concurren- tes para que coadyuvan a la consecucion del fin que se persigue.

El obrero Puig, de «El Trabajo», recordo el alcance de la fiesta obrera, dando lectura a varias declaraciones hechas por los victimas de Obispo en los momentos más supremos de su vida. Estuvo el orador muy expresivo.

El compañero Ferrando, de la sociedad de Albañiles, abogó por que se publique un periódico local, sostenido por las sociedades obreras y genuinamente obrero para que defienda la causa del proletariado y seque a la pública vergüenza los atropellos de que sean victimas.

El obrero Vieset, en representación de la Casa del Pueblo de Valencia, explicó lo que significa la Fiesta del Trabajo, y abogó por la jornada de ocho horas. Se lamentó de la apatía de los obreros que no cooperan ni se adhieren a la fecha del 1.º de Mayo.

Se manifestó partidario de la publicación de un periódico obrero, por el que la masa proletaria debía sentir entusiasmos, porque obtendría mejoras.

También arengó a los congregados a que tengan fe y se reorganicen, para después poder exigir al Estado por medios violentos, lo que no les da de grado y les corresponde por derecho.

El obrero Sanohis Tamarit manifestó que traía a medias la representación de la Dependencia Mercantil, porque dicha sociedad se adhería en parte al mitin; pero expresó su esperanza de que para el próximo año la adhesión será completa, uniéndose la sociedad que representa al paro general de los obreros.

Indicó también la necesidad de proteger las escuelas, único medio de que los hijos de los obreros puedan emanciparse, y terminó abogando por la solidaridad y Federación obreras, medio eficaz y positivo para conseguir más mejoras.

El compañero Félix hizo el discurso-resumen de las opiniones expuestas por los demás oradores, e hizo presente que por la tarde se haría una jira por las playas en unión de los obreros de Valencia, e invitó a todos los asistentes a que fueran al teatro de la Marina, pues se tenía que celebrar una función a beneficio de las escuelas que sostiene «La Unión Obrera».

Y como final del mitin se acordaron las siguientes conclusiones:

- 1.ª Que se haga oficial la jornada de ocho horas.
2.ª Organización de la Federación local.
3.ª Publicar un periódico puramente obrero.
4.ª Rogar a los poderes públicos se incluya a los presos por lo de Alcañal del Valle.
Y terminó el mitin en medio del mayor orden, e inmediatamente una nutrida comisión, presidida por el compañero Félix, se dirigió a la Comandancia de Marina, entregando al Sr. García de Quesada una instancia para que la elevara al ministro de Marina, solicitando aumente el material de salvamento de naufragos en los puertos españoles, y especialmente en el de Valencia.

El comandante de Marina, a pesar de sus temores de negativos, abriga la esperanza de poder dotar a nuestro puerto de material completo de salvamento.

Por la tarde fueron a la Casa del Pueblo los coches ripiotes y trasladaron a los obreros de la ciudad al Grao, donde se organizó una jira-paseo por las playas, terminando con una fraternal merienda.

¡Lloró a la fiesta de Mayo!

Por lamentable olvido, dejamos de publicar ayer que en la Casa del Pueblo, cuando terminó el mitin, se hizo una recolección para socorrer a los presos por lo de Alcañal del Valle.

Casa del Pueblo

Se convoca a una reunión importante al Comité de la Casa del Pueblo para esta mañana, a las diez, con objeto de tratar de un asunto importante para todas las Sociedades obreras, de suma trascendencia.

Esperamos el concurso de todos los delegados a esta reunión con la prontitud a que estamos acostumbrados.—El presidente, Bautista Guillén.

Catástrofe ferroviaria

Choque de trenes

Noticias posteriores recibidas del lugar donde ocurrió el choque de trenes de que ayer dimos cuenta, parecen indicar la posibilidad de que el accidente ocurrió por el error del factor de la estación de Alcañal, Sr. Andreu, que dió equivocadamente por telégrafo la salida.

Dicho empleado era habilitado de jefe y alternaba con éste en el servicio nocturno. Ocurrida la catástrofe huyó y hasta ahora continúa ignorándose su paradero.

Uno de los conductores, Juan Gómez Elorriaga, de 40 años, casado y habitante en la calle de Corset, y que es mozo suplementario de la estación, iba en el tercer vagón del tren número 1.704 y dió que iba muy tranquilo dentro del departamento, cuando oyó que de la máquina pedían freno, cosa que le extrajo por hallarse en una pendiente muy grande. Un momento después volvió a pedir freno con más insistencia, y a seguida dió la señal de alarma, lo que hizo que Gómez saliera del vagón, y al ver el peligro que corría, se subió inmediatamente a la cabina del freno. Entonces, ya marchando su tren hacia atrás, ocurrió el choque. El dió que no se dió cuenta de lo que ocurría y que sólo oyó crujir orinales y hierros y una fuerza que lo llevaba de acá para allá.

Pasados los primeros momentos y notando que se hallaba sano y salvo, corrió a prestar auxilio, que ya le demandaban.

En cada uno de los trenes que habían chocho iban cinco hombres.

Recolegieron heridos de gravedad al maquinista Antonio Nieto, fogonero Antonio Urteaga, un muchacho llamado Antonio Maret y un mozo llamado Francisco Jarques, conduciéndolos a la casa más próxima en una escalera.

A eso de las nueve de la mañana llegó el tren de socorro de Benicarló y en él fueron trasladados dichos heridos al hospital de esta población, en el que se hallan.

En seguida comenzaron los trabajos para dejar libre la vía, y a las nueve de la noche quedaba ya expedita, regresando Juan Gómez a Valencia.

Dió que las máquinas no sufrieron grandes desperfectos, pero sí los vagones, que

quedaron smontonados en medio de la vía.

El Gómez se encuentra en cama, aunque a las contusiones que presenta carecen de verdadera importancia.

El Concurso de ganados y maquinaria agrícola

El interés que ha despertado en los ganaderos el Concurso celebrado el año último, y la conveniencia de aclimatar definitivamente en España la periódica celebración de estos certámenes, que de manera tan directa pueden contribuir al fomento de nuestra riqueza pecuaria, han inducido a la Asociación general de Ganaderos a organizar un nuevo Concurso nacional en Madrid los días 23 al 27 del actual mes de Mayo, que, seguramente, ha de tener aún más importancia que el anterior, y podrá ya ser base de los regionales que habrán de organizarse en años sucesivos.

Aunque en la convocatoria repartida por el presidente de la Asociación de Ganaderos se decía que el 30 de Abril quedaría terminado el plazo de inscripción con destino al Concurso, dicho señor nos manifiesta en atenta carta que se ha prorrogado el plazo hasta el 10 del actual.

El concurso se verificará en la fecha anteriormente indicada y en terrenos de la Moncloa (San Antonio de la Florida), comprendiendo las especies caballo, asnal, vacuno, lanar, cabrío, de cerda y perros de ganado; toda clase de maquinaria agrícola y Memorias sobre cultivo de prados, métodos de alimentación, procedimientos de ordeño y vulgarización de preceptos generales de higiene animal.

Se concederán premios por valor de 60.000 pesetas, entre los cuales figuran los concedidos por D. Alonso, ministerio de Fomento y de la Guerra, D. Putación y Ayuntamiento de Madrid, Banco de España, la Gran Peña, Banco Franco-Español y otras entidades.

Las compañías de ferrocarriles aplazarán a los ganados y maquinaria que vengán destinados al Concurso la tarifa especial X, número 17, pero con las ventajas introducidas en ella para este caso.

En virtud de esta tarifa y del acuerdo tomado por las Compañías a petición de la Asociación de Ganaderos, pagarán la maquinaria e instrumentos, 14 céntimos por kilogramo y kilómetro, en gran velocidad, y 7 céntimos en pequeña velocidad.

El ministro de Hacienda ha concedido franquicia temporal de Aduanas para los ganados, maquinaria y utensilios extranjeros, que vengán destinados al Concurso, siempre que sean reexportados en el plazo de tres meses a contar desde la fecha de la clausura.

La Dirección general de la Cría caballar y Remonta, ha acordado adquirir del ganado que vaya al Concurso, aquellos ejemplares del caballo que reúnan condiciones para el servicio del Ejército.

TOROS Y TOREROS

«Bienvenida», robado

Días pasados el simpático diestro torero en Madrid, consiguiendo un éxito completo, y se trasladó a Linares con sus baúles repletos de ropa de torero y de paisano, con su cartera rellena de buenos billetes de los entregó Mos- queros, con su cabal atestado de valiosas alhajas y con las palmas de los aficionados y los besos de las reinas de los mercados parisienses perfectamente acondicionados en su memoria y en su corazón.

Bueno. Pues de todo eso no le queda a Manolito Megía más que lo referente a la memoria, pues al encaminarse desde Linares a Barcelona (donde toreará hoy), a poco de salir de la población minera se paró de que baúles, maletas y cabal le habían sido robados.

¿Cómo? No lo sabe. Probablemente al rruvio de un capota. ¿Dónde? También lo ignora, porque no conoce los terrenos de los ladrones como no conoce los de los corruptos.

Y luego hablan de que los toros dan y gustan! Y dícese también periferias de los bichos difíciles, llamándolos ladrones con po- quefina propiedad... Ann no se ha sabido que un veraguño haya quitado a un diestro nada, como no sea el tipo, ni que el miureño más marrajo haya cometido latrocinios de valores, aparte el valor personal toreril.

Concretando: que al valiente muchacho le han dado una cogida de primera (en tal clase vialaba); que si no le mandan ropa tendrá que toroar en Barcelona solidariamente, y que eso de seguridad en los trenes es una broma de las más pesadas.

Noticias

Entre las modificaciones del nuevo presupuesto de la Gobernación figura una que dice: «se destinarán cantidades para las construcciones de escuelas de Correos y Telégrafos en algunas provincias», y Valencia es quizá la capital de importancia que con más derecho puede reclamar la construcción de una casa de Correos.

Mejora es ésta cuya necesidad repetidas veces hemos puesto de manifiesto desde las columnas de El Pueblo, sin que los poderes públicos hayan atendido las justas peticiones de Valencia.

Aquí las reformas de la ciudad dobladas al esfuerzo e iniciativa particular y a la perseverante labor del Ayuntamiento no han servido de estímulo al Gobierno para dotar los servicios públicos como exigen las corrientes modernas y el mayor desarrollo del comercio, la industria, etc.

Digamos si no la sucursal del Banco de España, poe que innumera impropia de un vilorio, y que recientemente se nos ha negado por el Consejo del Banco la construcción de nuevo edificio destinado a Banco de España en el barrio de Pescadores. Bien que las sistemáticas e infundadas negativas del Consejo a conceder lo que con tanta justicia pide nuestra ciudad corren parejas con la negligencia y apatía de las clases mercantiles y las llamadas fuerzas vivas; aquí sportamos puntapié tras puntapié sin el menor asomo de protesta.

Ahora ocurrirá lo mismo con la sucursal de Correos y Telégrafos si, efectivamente, el Gobierno dota a otras provincias de nuevos edificios destinados a dicho servicio.

En Valencia ni una vez siquiera estuvo instalada la Central de Correos en local ad- cuado.

En época reciente ocupó una casa de la calle de Gadrags, posteriormente se trasladó a la plaza de Fortuna, y en la actualidad halla- se en una especie de plazuela al final de la calle del Palau; nunca se ha tenido en cuenta la situación topográfica que un centro de tal naturaleza debe ocupar, estando siempre des- plazado del núcleo comercial y de circulación.

Urge, pues, si el ministerio de la Gobernación se propone dotar de nuevas sucursales de Correos a diferentes provincias, que una de éstas sea Valencia, y para ello excitamos al Ateneo Mercantil, Cámara de Comercio, Circulo Frutero, entidades bancarias y a cuantos tienen relaciones numerosas y diarias mediante los servicios postal y telegráfico, para que resabon del Gobierno la construcción de la nueva casa de Correos.

¿Ocurrá en el vacío este requerimiento que dirigimos a las clases productoras?

La superioridad ha pedido al gobernador una relación de las asociaciones existentes en Valencia para ir preparando, sin duda, el fin- giado del voto corporativo.

Nosotros publicamos oportunamente la lista de sociedades de paga incubadas al calor del voto corporativo; con datos precisos y por nadio desmentidos, probamos que esas sociedades, algunas de las cuales contaba y cuentan con cinco ó seis socios, y éstos nominales, no tenían derecho a ejercer el que se derivará de esa ley; el diputado republicano Sr. Llor- ente leyó nuestra información en el salón de sesiones del Congreso, y, en suma, estamos dispuestos a desarrollar una campaña enérgica al Sr. del Palacio realite a Madrid toda clase enjambre de sociedades faranduleras, de- clarándolas legalmente constituidas y con la legitimidad necesaria para acogerse a los beneficios del voto corporativo.

No, por eso no pasaremos.

La dirección de la Escuela Normal de Maestros se ha recibido de la subsecretaría de Instrucción pública el siguiente telegrama:

«Recibidas en este ministerio varias consultas acerca de la aplicación para los estudios del Magisterio de la real orden de 14 de Enero último sobre contratación de asigna- turas, y teniendo en cuenta lo dispuesto sobre la materia en el art. 9.º del real decreto de 24 de Septiembre de 1903 y en las reales órdenes de 30 Abril y 30 de Mayo de 1906, de orden del señor ministro partidgo a usted que debe seguir aplicándose para los estudios del Magisterio lo prevenido en las últimas citadas disposiciones, y que por lo tanto deben ser conmutados los estudios aprobados académicamente en establecimientos de igual ó superior grado de enseñanza.»

El acreditado actor Sr. Hernández Millán, establecido en la plaza de Emilio Castelar, 4, ha recibido un excelente surtido de trajes para la temporada.

Esta tarde a las cuatro se lidiarán en la plaza de Toros seis novillos de D. Diego Rerverte, actuando de matadores Palacios, Pipa y Obatalo.

Trinquete de Pelayo.—Hoy gran partido a escolares, cuerda, Hilario, Chiquet de Simat y Mendosa, contra Chiquet de Liria, Tito y Churruet. Precio, 20 céntimos.

Hemos visitado el Cinematógrafo Popular de la calle del Arzobispo Mayor, quedando gratamente impresionados por las buenas películas que se exhiben en este teatro.

Numeroso público acudió a todas las sesiones atraído por la perfección de los cuadros, por el interés y curiosidad que despertan los mismos y por los precios económicos de las sesiones.

Anguramos llenos consecutivos si continúa el Cine Popular presentando tan sugestivos programas, a satisfacción de los que gustan de esta clase de espectáculos.

Durante el pasado mes de Abril han en- trado en nuestro puerto 223 embarcaciones con las banderas siguientes:

Españolas, 105 de vapor y 57 de vela; in- glesas, 22 de vapor y 2 de vela; noruegas, 15 de vapor; alemanas, 14; holandesas, 7; de Hun- grias, 6; francesas, 3; boigas, 3; italianas, 3; rusas, 3 de vapor y dos de vela; del Uruguay, 1 de vapor.

Un número de pasajeros llegaron por la vía marítima ha sido de 1.734.

Las embarcaciones despachadas durante el mismo mes han sido 254.

En el trinquete de Juan de Mens se jugará hoy un gran partido de pelota a 50 tantos, a escalera y cuerda, entre los afamados pelotaris Loco, Tohent y Daniel de Muria, contra el Niño, Juanito y Caspellá, de Melata.

Ateneo Mercantil.—Esta sociedad saca a concurso la provisión del cargo de conserje, con arreglo a las bases y condiciones que se hallan de manifiesto en Secretaría, admisión- des solicitadas hasta el 20 del corriente mes, que deberán presentarse bajo pliego cerrado dirigido al presidente de la Comisión de per- sonal de este Ateneo.

Apenas hay un enfermo que no use el «Elixir Estomacal de Salz de Carlos» en cuanto se presentan las primeras molestias de la digestión, porque en el mundo entero se sabe que es el medicamento más eficaz para curar el dolor de estómago.

La Banda Municipal interpretará hoy, de cinco a siete y media, en la Glorieta, el pro- grama siguiente:

«Valencia-Alcoy», marcha árabe, Pérez La- porte; «La Ghiana», vals, Bucalosi; «Patria», obertura, Bizet; «Aire variado para todos los instrumentos»; Mohor; Prólogo de la ópera «Médicofele»; Bolto; «Le coquet», pasodoble, Bourgeois.

Los alumnos del sexto curso del bachille- rato realizaron ayer, bajo la dirección del ca- tedrático de Historia Natural D. Angel B. de la Cruz y Nathan, y del profesor ayudante se- ñor D. José Fornet, una amena e instructiva excursión a «La Vallesa», notable colonia agrícola situada en «Pla del Pou», propiedad del conde de Montornés.

Recomendamos para el esmeradísimo, her- petismo y romantismo el balneario de Santo Tomás, manantial de aguas sulfurosas, situa- do junto a la iglesia del Grao (Valencia).

El tren correo de Barcelona, a consecuencia de las precauciones que ha tenido que tomar por la catástrofe de ayer, llegó ayer mañana con 45 minutos de retraso.

Cinematógrafos, poulinas, Ave María, 7.— Véase la 4.ª plana.

Recomendamos a nuestros lectores que para vestir con elegancia y economía, deben visitar la sastrería «La Bandera Nacional», donde se han recibido las más altas noveda- des en toda clase de géneros para la presente temporada. Trajes hechos a medida desde 30 pesetas. No confundiría: Bolsería, 37 (junto a la Lotería).

El gobernador civil recibió ayer la cesan- tía de doce individuos de los últimos nombrados del cuerpo de Vigilancia, por no reunir las condiciones reglamentarias.

En la oficina del nuevo cuerpo de Seguri- dad se recibieron ayer tres credenciales, que con las 108 recibidas anteriormente, forman un total de 123, faltando aún 49 para com- pletar la compañía, que se compondrá de 172 pla- zas.

Ya se están confeccionando los uniformes, y se ha recibido el talón de una caja de revol- vers.

En breve quedará completo el equipo y do- tado del armamento reglamentario.

«Necesita usted lentes, ó no le satisfacen los suyos? Visite la casa Crumiere, P. Santa Ca- talina, 17.»

Para conocer la rebaja de precios en los discos de la Compañía Francesa del Gramófono, visitar el Salón Ouesta en la Droguería de San Antonio, esquina a la calle de Ercilla y Bazar Hernández, calle de la Paz.

Para precios de fábrica en aparatos accesorios, gas y electricidad, para-rayos, dinamos y motores, V. López, Paz, 6.

La Sociedad Hotelera y similares de Va- lencia ha celebrado Junta general reglame- ntaria para la dación de cuentas y renovación de la media Junta directiva. Presidió don Eduardo Román, y en votación secreta fueron nombrados: presidente el que hasta ahora lo ha sido Sr. Román; vicepresidente, D. Enri- que Llopis; contador, D. Pascual Pachol; vo- cales: D. José Rodríguez y D. Alfonso Bon- illa.

El secretario Sr. Mesa dió lectura a una bien escrita Memoria relatando los trabajos realizados por dicha sociedad en su primer año de existencia.

Junta directiva para el presente año 1908. Presidente, D. Eduardo Román; vicepresi- dente, D. Enrique Llopis; contador, D. Pas- cual Pachol; tesorero, D. Miguel Oñate; se- cretario, D. Pedro Mesa; vocales: D. Ramón Vidal, D. Antonio Fornés, D. José Rodríguez, D. Jorge Bello, D. Alfonso Bonilla y D. Juan Blasco.

En la Biblioteca popular que tiene esta- blecida el Ayuntamiento en la Casa del Pueblo, Grao, 88, se han servido, durante el mes de Abril último, 2.138 libros, en la siguiente forma:

Días festivos: mañana, 309. Laborables: mañana, 543; tarde, 320; noche, 465.

Las horas de lectura son: Por la mañana, de diez a dos; por la tarde, de cuatro y media a siete y media, y por la noche, de ocho y media a once.

Publicaciones

El 2 de Mayo, en Madrid

Es interesantísima la información que de esta heroica jornada hace Nuevo Mundo en su número de esta semana.

Ha reunido el popular colega datos gráfi- cos muy curiosos, entre los que sobresalen varios cuadros y dibujos referentes a la de- fensa del Parque de Artillería y de la lucha en las calles de Madrid entre los patriotas y las tropas francesas.

De Daoiz y Velarde reproduce los retratos y varias notas relacionadas con su vida, todas ellas de gran interés histórico.

También publica Nuevo Mundo una infor- mación notableísima del alcalde de Méstoles y otros asuntos de actualidad.

La guerra de la Independencia es el tema del número de Blanco y Negro del sábado próximo pasado.

La portada, a todo color, es «Madrileña mata», por E. Estevan, y en los originales lite- rarios figuran: «Nuestra Independencia», diálogo por J. de Roura y Méndez Brings; «El asalto de Méstoles», con fotografías; «Con motivo del Centenario», «Un recuerdo de Víctor Hugo», por Felipe Pérez y Medina Vera; «Pi- guradas del Centenario», por Luis de Tapia y Sanoh; «El 2 de Mayo», por A. Palomero; «Za- ragoza», con fotografías; «La guerra en Ota- luña», con fotografías; «Tipos de la guerra», con ilustraciones de Domingo Muñoz; «Pepo Botellas», con caricaturas.

Planas artísticas: «Defensa de una casa de veindad», por Medina Vera; «Escenas en la calle de Ouchilleros», por A. Huertas; «Dal sí- tio de Zaragoza», por N. Méndez Brings; «Los lanceros de D. Julián», por E- stevan.

Anécdotas. Cuantos baturos, por García. Soción recreativa, y «Canuto propio tarlo», completan el número.

Modas.—Hemos recibido el número 25 de esta revista semestral ilustrada que dirige la renombrada modista María Guerrero.

El número que tenemos a la vista compren- de los modelos para verano y se suscribe en Madrid, en la calle del Carmen, número 6 y 8, entrénelo.

El País.—Este apreciable colega publica un magnífico número extraordinario dedica- do al 2 de Mayo, conteniendo interesantes tra- bajos literarios y dibujos en las 32 páginas de que consta.

Se vende a 15 céntimos número y ayer se despachó profusamente en Valencia.

Guerra de la Independencia El popular editor D. Felipe González Ro- jas, ha tenido felicísimo acierto al elegir, para conmemorar el Centenario, la publicación de la famosa obra del insigne Conde de Toreno titulada: «Historia del levantamiento, guerra y revolución de España.»

Es un relato hermoso, elocuente y sincero, de aquellos tiempos de heroísmos, de victo- rias y de gloriosas acciones. El Conde de To- reno fué testigo y actor en las grandes trage- dias patrióticas.

Las ediciones del libro inmortal están agotadas, por lo que creemos que la que ahora nos presenta el Sr. González Rojas debe ser leída con avidez por la generación actual y por todos los buenos españoles. Es la publi- cación más importante del Centenario.

Constará, por lo menos, de cuatro tomos inmensamente presentados y con unas cien- tenas excelentes láminas al cromo. Llevará tam- bién un apéndice de curiosos documentos

nuevos que no pudo utilizar el Conde de To- reno.

Próximo a terminarse el tomo primero, esta obra se repartirá por cuaderos de 32 pá- ginas, al precio de 50 céntimos de peseta cada- rral Rodríguez San Pedro, 9, Madrid, y en las de todos los correspondientes y libreros de Es- paña.

En Catarroja

En este pueblo se solemnizó el 1.º de Mayo. A las once de la mañana hubo diada por un duzalnero, costeada por la sociedad de Albañiles.

A las seis pasalle por el duzalnero, en- fragando los gastos la sociedad de Trabaja- dores del campo.

A las siete recorrió este pueblo y el de Masanasa, acompañada de una música, la so- ciedad de Albañiles, que llevaba la bandera.

Al medio día estos obreros comieron suen- dencia paellas en la «Fuente del Oro», dispa- rando varias traças.

En la sociedad de trabajadores del campo, a las mismas hora, hubo modesto banquete con brindis entusiastas.

Por la tarde se obraron las sociedades jira campestre, reinando mucha alegría.

Por la noche, los señores, y las señoras, cuando bonitos pasodobles, recorrieron la po- blación. En la sociedad de Trabajadores del campo hubo baile familiar de nueve a once.

En el Centro republicano, y en la sociedad de Albañiles estuvieron todo el día expuestas las banderas. En la de Trabajadores del campo estuvo engalanado el balcón, leyendo: «Un letrero que decía: ¡Viva el 1.º de Mayo!

Teatros

Princesa. Hoy se darán cuatro sesiones, dos por la tarde a las cuatro y a las seis, y dos por la noche a las nueve y diez y media. Despedida de los exóticos Toto and Martinetti.

En estas funciones, además de presentar nuevo programa de portfoliomatografía, to- marán parte el notable violinista Sr. Luchini y el negro Nomar y Uri Selika, con sus ba- les.

Como el espectáculo es completamente mo- ral, unido a lo económico de los precios, 150 pesetas palco, bateca con entrada 0,40, y en- trada general, 0,20, es de esperar se llene el teatro en todas las sesiones.

Meñansa sugestivo espectáculo.

Apelo. Hoy tarde y noche se celebrarán en este teatro dos grandes funciones extraordinarias, poniéndose en escena las aplaudidas zarzue- las «Alma de Dios», «La casta blanca», La mazorca roja», «El dúo de la Africana» y «La march de Oádiz».

En ambas funciones tomarán parte Teresita Borús y Virginia Alverá y los Sres. Baldo- ví y Gorgé.

Bateca con entrada, 1,50 pesetas; entrada general, 0,50.

Pizarro. La empresa de este teatro, sumando ali- cientes a los que ya representaban los aplau- dosos números de cinematógrafo-cantante y los números de cinematógrafo-cantante y «Los petits frères», ha contratado al notable y conocido profesor de violoncello, D. José Ma- ría Lloret, de la Academia Casanova.

En las audiciones gramofónicas, habrá ocu- sión de admirar a los eminentes artistas Ma- ría Barrientos, Cereno, Titta Ruto, Bonet y otros; todo lo cual llevará selecto y numeroso público a aquel cómodo coliseo.

Cinemas y sociedades

En nuestros centros CASINO «EL IDEAL» DE BURJASOT.—Este Casino celebrará hoy, a las nueve de la noche, gran velada musical, tomando parte en la misma el monologista Borany.

Se invita a los socios y a las familias de los mismos, así como a los correccionistas.

CASINO «LAS GERMANIAS».—Esta Socie- dad celebrará baile familiar hoy, de nueve a doce de la noche, siendo indispensable para tomar parte en dicho acto la presen- tación del recibí corriente.—El secretario, Luis Sempere.

Centro Instructivo del Puerto.—Esta sociedad celebrará hoy un baile familiar de diez a una y media de la madrugada.

Para tomar parte en el mismo será indis- pensable la presentación del recibí del socio en último y así pasen con el secretario.

Las ignotas condiciones podrán tomar parte en los socios de otros Centros del partido de diez a una y media de la madrugada.

Ateneo Instructivo (Grao).—Este Ate- neo celebrará gran baile familiar hoy, de nueve a una de la madrugada, siendo ameni- zado el acto por una brillante banda de mú- sica.

A las señoras que asistan se las obsequiará con hermosos «bouquets».

Será condición precisa presentar a la en- trada el recibí del corriente mes.

Cinco Instructivo Vega Baja.—Este Centro celebrará baile familiar hoy, de cinco a nueve de la noche, siendo requisito indispen- sable la presentación del recibí del socio en último y así pasen con el secretario.

Tertulia Unión Republicana (camino del Grao).—En esta ocasión se celebrará baile de sociedad hoy, de nueve a doce de la ma- ñana.

Amenizará los baillables una brillante ban- da de músicos.

Centro Instructivo de la Vega Baja.—En este Casino se celebrará baile hoy de cinco de la tarde a nueve de la noche.

Otras entidades El Micalet.—Esta noche se celebrará en esta sociedad una velada teatral, con el si- guiente programa: concierto por la Rondalla «Borbonicos» y «La tragedia de Pierrot».

En dichas obras tomarán parte distingui- dos alumnos de ambos sexos de esta socie- dad. Las señoras Fiquar y Millet y los señores Cervera y Osbrera.

VINOS FINOS DE MESA EMBOTELLADOS. Casa del Pinar, 12 botellas, 2 pias. Valdepeñas, tinto y blanco 12, botellas, 250. Aceites Sierra Nevada, 17 y 16 pesetas arroba, y clase fina, 15 pesetas. Montesinos Pailardó, antigua casa R. Casanova Boix. BEATA, 8. Teléfono 773.

COMERCIO de LA ROSA de Ferrer y Pellicer

Calle de la Paz, núm. 3. Se han recibido las altas novedades de primavera y verano. Sortidos completos en pañería, lencería mantenería y marinos. Especialidad en toda clase de géneros blancos. DRILLÉS alta novedad para señora y caballero. BEATILLAS de todas clases y anchos, y toda clase de géneros para niños. PRECIOS MUY REDUCIDOS.

Las Barracas

Llegadas grandes remesas en tiras y entredoses, bordados, puntillas y moderno surtido en hules para mesa y carruajes. Nuevas calidades en gomas para operaciones quirúrgicas. Los mejores algodones para hacer medias negras indestructibles y colores sólidos. Descalzo y Villena, Llop, 8 y 10.

NUEVA FABRICA DE ELECTRICIDAD

de la ELECTRO HIDRAULICA DEL TURIA Suministro de luz y fuerza en condiciones ventajosas. Oficinas: TRINQUETE de CABALLEROS, 20, frente al buzón del Correo

LOS CATARROS CRÓNICOS ASMA, ACCESOS DISNÉICOS, RONQUERAS sean las que fueren su intensidad y su carácter, SE CURAN SIEMPRE con el JARABE PECTORAL ANTISÉPTICO SEDANTE del Dr. GREUS. De venta: Farmacia Viuda del Dr. GREUS, plaza Sta. Catalina, 4, frente a la calle de Zaragoza, y en su laboratorio, calle de Peris y Valero, letra N.—VALENCIA.

¡AHÍ VA...!

(el 2.º de la serie A con pólvora y bala rasa). EN COMPETENCIA con todas las liquidaciones, baratos y explotaciones de sillitas. El depósito establecido en la plaza de Galindo, número 1, único que en Valencia vende las famosas SILLAS AMERICANAS, legítimas de la marca TORRE DALLI y construidas EXCLUSIVAMENTE con MADERA DE HAYA. EN BENEFICIO DEL PUBLICO INVITA a sus interesados a que en las competencias que se celebran pretenden sostener a anunciando sillitas con título copiado de las de la marca TORRE DALLI, se decida a determinar la clase de maderas con que están elaboradas sus sillitas y precisen «sin confusiones» los precios. (Están verdes!) En tanto, el público puede seguir convencido de que hoy por hoy, las «sillas» sillitas extraordinariamente económicas y «sillas», son las denominadas AMERICANAS marca TORRE DALLI construidas con MADERA DE HAYA y que se venden desde 27 pesetas la docena a 50 en el DEPOSITO DE LA PLAZA DE GALINDO, 1, principal (al centro de la calle de Grao). Quedan enterados los señores propietarios de cafés, balnearios y presidentes de casinos, sociedades y círculos. Nota.—Se remiten catálogos de los catóicos modelos de sillitas, gratis, y se precisan representantes en todas las poblaciones del reino de Valencia.

Cine Moderno

Sangre, 15, frente al Ayuntamiento. Las mejores películas.—Sesiones desde las cinco de la tarde. PRECIOS: Preferencia, 30 céntimos y entrada general, 10. VÍAS URINARIAS MATRIZ ORINA, FLUJOS, BLENNORRAGIAS A TODA CLASE DE MALES SECRETOS se curan muy pronto y bien, por el Director de la acreditada Gran Clínica Madrileña en su domicilio. Calle del Empedrado, 5, principal (entrando por la calle de las Barcas) Horas y honorarios: De 9 a 11 mañana y de 4 a 6 tarde, 4 pta.; de 11 a 12 mañana y de 4 a 6 tarde, 2 pta.; muy especial y reservada, de 5 a 6 tarde, 5 pta. Curación rápida del reuma, gota, parálisis é impotencia. Consulta y cura todos los días y festivos.

¡No más sordos!

El acontecimiento del día. Lo constituye el diminuto aparato «Fobner», que colocado en el orificio de la oreja, sorprende maravillosamente al paciente con represiones exquisitas. Este notabilísimo auxiliar de oídos defectuosos constituye el adelanto más asombroso, y el «desideratum» de los inventos modernos. En Valencia, puede adquirirse mediante experimento directo, todos los días laborables, de 4 a 6 tarde, en la calle de Garrigues, 13, entresuelo.

TALLERES G r a u Gran Vía, F. M. (Pizarro) Afinación Composturas Oficiales suizas y alemanes

Nueva Clínica Madrileña Poeta Querol, núms. 10 y 12 pral. El acreditado médico especialista D. J. LUIS LAZO garantiza la curación radical y en 9 ó 10 días, de VENEREO, SIFILIS, MATRIZ y PURGACIONES por tratamientos rápidos y modernos. Especialidad para la curación de las Enfermedades de la piel por nuevos procedimientos. Horas: De 9 a 11 mañana y de 5 a 8 noche, 1 pta.; de 11 a 12 mañana y de 4 a 6 tarde, 2 pta.—Especial y reservada, de 5 a 6 tarde, 5 pta. Todos los días. Los festivos sólo por la mañana.

Clinica de enfermedades Nerviosas y mentales Gabinete electroterápico del Dr. BARRTRINA Catedrático de la facultad de Medicina y exmédico del Manicomio provincial Plaza de Mariano Benlliure, 2, segundo. Consulta de nueve a once.

Por telégrafo y teléfono

El Dos de Mayo

El Imparcial titula su fondo «El Dos de Mayo» y lo dedica a conmemorar aquella gloriosa y triste jornada. Dice que aunque los festejos sean modestos, los realizará la alegría orgullosa de las muchas dummies. El Liberal, El País, El Universo, A B C y Novedades dedican también las columnas del periódico a conmemorar el Dos de Mayo. Insertan hermosos artículos y fotografías alusivos. La Gaceta aparece orlada de negro. Desde las primeras horas de la mañana comenzaron a poblarse de gente los alrededores del Obelisco. Casi todas las casas de Madrid hallábase engalanadas con colgaduras. A medida que iba avanzando el día cundía el entusiasmo y la concurrencia por las calles aumentaba. A las ocho y veinte minutos salió en automóvil la familia de D. Alfonso, trasladándose a la plaza del Dos de Mayo. Los balcones de las casas hallábanse poblados de señoras, luciendo la mayoría mantilla blanca con golpes de clavetes. A las diez y cinco minutos con el Toleón de Oro y la banda roja del Mérito Militar; don Carlos, de gale; el Ayuntamiento con los maeros, la Diputación bajo mazas, el Gobierno, representaciones de las Cámaras colegisladoras con sus presidentes, comisiones de los cuerpos y representaciones del elemento civil. Abrió marcha una sección de la guardia civil, seguían las clases escolares, Universidad, Instituto y escuelas especiales con sus respectivas banderas, los gremios con las suyas, los bomberos en traje de gala, comisiones innumerables y las carrozas. En la de Andalucía iban jóvenes vestidas con trajes típicos del país. La carroza iba adornada con trofeos y útiles de pesca y labranza. La figura que representaba a Málaga llevaba un arco muzzarab. La de Castilla la Vieja un castillo con su puente levadizo.

La de Castilla la Nueva, un pedestal con un león en actitud arrogante. Seguían las carrozas de las demás regiones y las coronas, la Diputación, las banderas de la guerra de la Independencia, que eran saludadas con respeto por el público; el Ayuntamiento, la escolta real y el rey. Detrás iban D. Carlos y D. Fernando, una fila de alabarderos, los personajes palatinos y comisiones de los cuerpos de la guarnición. Seguía la escolta y las tropas de la guarnición formadas en columnas de honor. La impresión que el festejo ha producido en el público ha sido grandísima. D. Alfonso, terminado el desfile, ha regresado a palacio.

En Bilbao

Al amanecer, las músicas inflaron los festejos recorriendo las calles de la población, alegrándolas con los sonos de la diana. Los balcones de las casas se hallan engalpanados. El trayecto que ha de recorrer la procesión cívica se halla adornado con galletetes y banderas. Este acto ha resultado incógnito. Lo ha pretendido el primer teniente de alcalde D. Nicolás Bengoa, republicano, asistiendo las autoridades. No han asistido los concejales socialistas, carlistas y bizkaitarras.

En otras provincias

En Zaragoza, en Burgos, en Pamplona y en la mayoría de las capitales de provincia se han celebrado los festejos al Dos de Mayo, resultando brillantes y despertando gran entusiasmo.

«La Gaceta»

Publica los proyectos de ley sobre el arriendo de las minas de Arrayanes y caducidad de concesiones no utilizadas. De Zaragoza El ministro de Fomento, Sr. González Besada, ha recibido la visita de numerosas comisiones, que le han mostrado agradecimiento por su gestión ministerial, encomendada a favorecer los intereses generales del país. También le ha visitado una comisión del partido liberal. Una comisión de Lérida ha venido expreso para invitarle a que visite aquella capital. El Sr. González Besada ha ofrecido visitarles más adelante. También ha recibido muchas visitas el director general de Agricultura, vizconde de Eza. D. Basilio Paraiso ha invitado a almorzar en su casa al Sr. Navarro Reverter, quien ha recibido muchas pruebas de simpatía y agradecimiento de los zaragozanos. Proyectábase obsequiarle con un banquete, pero el Sr. Navarro Reverter se ha excusado por tener precisión de regresar a Madrid en el rápido de esta tarde. En el mismo tren regresará a la corte el Sr. González Besada.

Más del Dos de Mayo

A las 3'30 ha regresado la comitiva regia a Palacio. A la entrada de la calle del Arsenal, esquina a la Puerta del Sol, por hallarse regado el piso, han caído dos caballos de la escolta y dos del coche que conducía a la reina madre. Esto ha producido ligera alarma. Los caballos se han levantado por sí propios y la comitiva a regresado a Palacio, sin ningún nuevo incidente. Las calles se hallan animadísimo. Obedece esta animación a los festejos y a la corrida de toros. Los trenes han llegado hoy atestados de viajeros.

En Pamplena

Comenzaron los festejos, recorriendo las calles las músicas, y los gigantes y disparándose chupinzos. Tres bandas de música de regimiento ejecutaron en la plaza del Teatro el pasodoble de Chueca «Al 2 de Mayo», que causó el mejor efecto. La Diputación, el Ayuntamiento y demás invitados presenciaron el acto desde la terraza del teatro. La Diputación ha repartido por toda la provincia un documento, reproducción del que la Diputación del reino publicó en 1808, exhortando a Navarra a que defendiera la independencia de la patria española.

Más de Zaragoza

En el Hotel Continental se ha celebrado un banquete de 59 ingenieros, en honor del ministro de Fomento Sr. González Besada. La comida ha sido espléndida. Ha iniciado los brindis el Sr. Inchaurreta, director del Canal de Aragón y Cataluña. Se ha lamentado de la ausencia del director general de Obras públicas Sr. Andrade, y ha propuesto se le dirigiera un saludo por telégrafo. Así se ha acordado. Ha dirigido también cariñosos elogios al director general de Agricultura señor vizconde de Eza. Ha contestado el señor vizconde de Eza agradeciendo las frases laudatorias y congratulándose de que la ingeniería española, amante de la ciencia y del progreso, funde con acierto los servicios que el Estado paga. El Sr. González Besada ha pronunciado también elocuente brindis. Ha agradecido el homenaje de que era objeto, elogiando el impulso vigoroso con que los ingenieros han secundado al Gobierno, que se preocupa del fomento de la agricultura, de la industria y del comercio, que constituyen las bases de la vitalidad nacional. Ha elogiado también la función social de los ingenieros, que contribuyen con su ciencia, con su técnica y con su perseverancia a los fines del Gobierno, correspondiendo así a los sacrificios que el Estado se impone para solucionar el problema social, base del porvenir floreciente de España. Todos los oradores han sido muy aplaudidos.

El sultán del Sur

París.—Un despacho de D'Amade dice

que el sultán del Sur se halla en situación lamentable. Cuenta con fuerzas insignificantes. Pasó por Suera en condiciones que más parecían fugitivas que guerrero emprendedor y deseo de conquistas. Créese que se halla al Norte de Suera, en el territorio de los Benihasen, fuera del alcance de los chausis. Se supone que trata de intimidar a Fez con alardes de fuerza.

Nota oficial

En el ministerio de Estado se ha facilitado la siguiente: «Según despacho oficial de Melilla, refina excitación entre las kebilas del campo fronterizo, especialmente entre las de Cañán, Benifuror y Mzuzza. La excitación obedeció al suceso ocurrido anteaer en los límites del campo, del que resultaron tres muertos y un herido ascaris. Han llegado a la Aduana de los límites varios jefes del Ejército del pretendiente para enterarse de lo ocurrido.»

Más de Zaragoza

Ha marchado a Madrid el Sr. Navarro Reverter. Le han despedido el gobernador civil, el Sr. Paraiso, el Ayuntamiento en corporación, el Comité ejecutivo de la Exposición y otras personalidades. De Aimeria En la calle de la Estación se ha suicidado, disparándose un tiro, José Romero, de 54 años, casado y con hijos. La causa ha sido una enfermedad crónica.

El choque de los trenes

Benicarló.—Los heridos Francisco Jarque, Antonio Urta y Antonio Maret han ingresado en el hospital. El estado de los tres es satisfactorio. Antonio Nieto ha sido acondicionado en una casa inmediata a la estación, pues su estado, que es gravísimo, no ha permitido que se le trasladara al pueblo. Salvador Fabregat y Luis Santos no guardan cama.

Balace del Banco

El balance publicado por el Banco de España arroja las siguientes diferencias, en relación con el de la semana anterior: Han aumentado: El oro, en 241.880'00 pesetas. La plata, en 119.723'70. Los billetes, en 1.148.375. Han disminuido: Las cuentas corrientes, en 9.636.437'73 pesetas.

De Barcelona

Mañana se celebrará el centenario de la fiesta de los Juegos florales. Han llegado muchas personalidades extranjeras y nacionales para asistir al acto. Entre éstas figuran Teodoro Llorente y Menéndez Pelayo. Esta noche habrá lunch en el Ayuntamiento. Mañana recorrerán las calles orfeones y bandas de música. Se organizará una manifestación que irá al palacio de Bellas Artes. Ha sido elegida reina de la fiesta la hija de los marqueses de Santa Isabel. El Sr. Vallés y Ribot ha dirigido un despacho al Sr. Dato, anunciándole que el martes interpondrá al Gobierno acerca de la ley de Jurisdicciones. En la discusión interverán casi todos los diputados solidarios. Asegúrese que el alcalde desaprobará el lunes el acuerdo del Ayuntamiento sobre el presupuesto de Cultura. Se han remitido a Madrid los autos y recursos del proceso Rull. Hoy había circulado el rumor de haberse envenenado éste, pero la noticia ha quedado desmentida, pues se trata de unos vendedores de hojas sueltas que para despachar éstas habían propalado tal especie. En una reunión celebrada entre patronos y obreros huelguistas del gremio de sastretería, han quedado aprobadas en principio las bases sometidas al acuerdo de ambos. Por ello se considera que probablemente el lunes se reanudaré el trabajo.

El «Mataushima»

París.—De Tokio dicen que la cifra oficial de las víctimas causadas por la explosión del acorazado «Mataushima» es de doscientos veinte, entre marineros, oficiales y alumnos de la escuela naval.

Combate en Marruecos

París.—De Tánger comunican que las tropas del general D'Amade han sido atacadas en la región de la Kasbah de Benhamed por un buen número de marroquíes, que fueron rechazados después de un combate de algunas horas. Las pérdidas de los moros fueron muy importantes y los franceses tuvieron sólo algunos heridos.

Ministro fallecido

Viena.—Ha fallecido súbitamente, á consecuencia de una parálisis cardíaca, el ministro Peschka, del gabinete austriaco, en el cual representaba el grupo nacional alemán. El ministro tenía ahora 52 años de edad, y su muerte ofrece suma importancia en los actuales momentos á causa de la crisis gubernamental que puede surgir en el momento más impenso, por culpa de las eternas competencias tcheco-germanas.

Los estudiantes creatas

Viena.—La Universidad de Agram ha sido cerrada por el rector para durante el mes de Mayo, en vista de que los estudiantes no querían todavía entrar en clase. Con esto se interrumpen los estudios de cerca de un millar de estudiantes, la mayoría de los cuales han jurado no volver á la Universidad de Agram jamás, asistiendo á los cursos de universidades de fuera de Croacia, donde no se expulsa á los profesores en virtud de sus ideas políticas.

Contra la absentia

París.—De Berna dicen que el Consejo federal ha fijado para el día 5 del próximo Julio la celebración del «referendum» ó voto popular sobre la prohibición de la fabricación y venta de la absentia y demás bebidas espirituosas.

SIGUE EN LA CUARTA PLANA

militer y baile, que terminará con el disparo de un gran trueno y castillo. Circular Moderno.—Esta sociedad celebrará hoy, á las nueve de la noche, una gran reunión literario-musical, tomando parte un famoso pianista y un célebre concertista. L. Antigori.—Esta Sociedad celebrará por primera y segunda convocatoria Junta general ordinaria mañana á las nueve y media de la noche. Pida usted un prospecto de Mate Neipp. el mejor Fumadores! papel Victoria! PIDASE EN ESTANCOS Y PAPELERIAS

Intento de suicidio. En la calle de Guardiola, núm. 6, intentó ayer mañana suicidarse una mujer llamada Francisca García García, de 36 años. Para realizar tan desahogado propósito utilizó una gran cantidad de fósforo diluigiéndolo en agua. Pronto sintió la mujer los efectos del bromo, lo cual advirtió á la familia de la desgracia que sufría Francisca García. Inmediatamente fue conducida al Hospital de las guardias municipales núms. 79 y 130, por los guardias municipales en grave estado.

Niña ahogada. En la escuela de Vera, situada frente á la Maravosa, ocurrió ayer tarde una sensible desgracia. Una niña de 20 meses de edad, llamada Amalia Beltrán Sanabres, pereció ahogada. El Juzgado de guardia se personó en el lugar del suceso, instruyendo las oportunas diligencias.

Poblaciones marítimas. Embarcaciones entradas: Vapores Azulesraoche, de Huelva y escalas, con cargo general; Isleño, de Palma y escalas, con cargo general; Itálie, de Génova y escalas, de tránsito; Apolo, de Burriana, id.; Rínghorn, de Livona y escalas, id.; Sena, de Cartagena, id.; Día mon, de Alhente, con lastre. Embarcaciones despachadas: Vapores Azulesraoche, para Marsella y escalas, con cargo general; Isleño para Palma y escalas, id.; Itálie, para Buenos Aires y escalas, de tránsito y otros; Apolo, para Amsterdan y escalas, de tránsito y frutas; Rínghorn, para Manchester, id.; Sena, para Londres y escalas, id.; Diamond, para Londres y escalas, id.; Cardiffan, para Bristol y escalas, idem; Cabo Bon, para Bilbao y escalas, con cargo general; Vicente Ferrer, para Barcelona, idem; Vicente Sanz, para id., id.

«Fumadores!»

Papel Valencia. AVISO IMPORTANTE.—El dueño de esta acreditada marca como cosa extraordinaria y por complacer á los buenos aficionados al arte taurino, coincidiendo con la despedida del Frontes y como recuerdo para esta región valenciana, desde el día 10 de Mayo se pondrá a cambiar con las 25 onzotas del famoso «Papel Valencia» los retratos de los aplaudidos y simpáticos matadores Fuentes, Bombita y Machaco. Los retratos serán de tamaño grande. También están para el cambio los retratos de la Banda Municipal, Lope, Gayarre, Viñes, Paoli, Toronta Borrás, Josefa Sins, Carmen Domingo, Marina Garcia, Pilar Martí y Juana la Rañón.

ESPECTACULOS. TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde á las 8 y 4 y por la noche á las 9 y 10'30.—Va: leales y desahogados. TEATRO APOLO.—A las 9'30.—La marcha de Cádiz.—Alma de Dios.—La casta blanca.—A las 8'40.—Alma de Dios.—La mazorca roja.—El día de la Africana. TEATRO PIZARRO.—A las 7, 9 y 10'30.—Sesiones de cine gramocanto y variedades. BALON DE BASKET.—Cineógrafo, películas nuevas.—Bella Ina, completista.—Bernas Minot, completista.—Bella Oriental, completista.—María Rínghorn, bailarína.—A las 7. CINEMATOGRAFO DE «LA PAZ».—Todos los días grandes sesiones de cine gramocanto.—Programa: «Contrabando incendiario», «Venganza napolitana», «Pescadores de un carbonero» y otros. Grandes sorteos de regalos sorpresa, en todas las sesiones de la noche. Los jueves por la tarde reparto de juguetes á los niños. CINEMATOGRAFO EL TURIA.—San Vicente, 128 y 135 (frente á San Gregorio).—Todos los días variación en el programa. Espectáculos diarios. CINEMATOGRAFO «GRAND PALAIS».—Peris y Valero, 17.—Sesiones 5'30 a 12 noche. Todos los días la sensacional película «En el África Central» y espectáculos variados. EDEN CONCERT.—Barros, 34. Todos los días dos sesiones tarde y dos noche. Varietas. Entradas libres. CINE POPULAR.—Arzobispo Mayoral, 5, junto al Ayuntamiento.—El de más clara proyección y sin oscilaciones.—Los jueves regalo de juguetes á los niños.

Trinquete Moderno de Catarroja. Hoy domingo, á las cuatro de la tarde, se jugará un gran partido de pelota, á escalera, por encargo de la Sociedad de Pelotaris de Catarroja, contra el equipo de Torrenete y Porra, de Ríaxa. Entre los concurrentes á dicho trinquete, hay gran interés por ver el resultado de dicho partido.

Teatro Pizarro. GRANDES EXITOS del Cine-gramo-cantante y de las Pelas Fines. Domingo 3 de Mayo, DEBUT del notable profesor de Violoncello, D. José María Lloret, de la Academia Catalana. Sesiones á las 7, 9 y 10'30 de la noche.

Consultorio Grifol. ENFERMEDADES SECRETAS Y DE LA MATRIZ. GABINETE DE ELECTROTERRAPIA. Santa Teresa 21, pral. Consulta: de 10 á 14 y de 19 á 21.

AMBULANTES tamaño grande punto aguja. 8.000 docenas saldo á 22 reales docena. Calceitos, SALDO A 14 REALES DOCEÑA. Ventas al contado. Valencia: Calabazas, 10 y 12 FERRERIA.

EL 32. Nueva casa para comer. Cubiertos á una peseta por raciones, de lo más económico. Barcos, núm. 32, frente al teatro Principal.

El 1.º de Mayo en Varsovia
Paris.—El «Daily Mail» publica un telegrama de Varsovia, en el cual se dice que la policía ha tomado en aquella ciudad grandes precauciones para evitar que hoy se produzcan desórdenes, disponiéndose que en las fábricas se trabajase.

Telegrama de pesame
Paris.—De Nueva York dicen que el presidente Roosevelt ha dirigido al emperador del Japon un telegrama dándole el pésame por el naufragio del «Matsushima».

Ministro dimisionario
Paris.—El Consejo de ministros de Cristianía ha aceptado la dimisión que de su cargo presentó el representante de aquel Gobierno en Londres.

Procesión cívica
Bilbao.—Se ha celebrado la procesión cívica para conmemorar el levantamiento del sitio de los carlistas en el año 1874.

El acto revistió gran brillantez. Presidió el primer teniente alcalde republicano D. Nicolás Bengos.

Asistieron el gobernador militar, el comandante de Marina y los concejales republicanos.

Los restantes ediles, incluso los socialistas y el alcalde, no asistieron.

En la comitiva figuraban tres bandas de música y muchos ancianos que cooperaron a la defensa de Bilbao.

El trayecto que recorrió la procesión estaba ocupado por gran gentío.

En las calzadas de Begoña y otros puntos los carlistas colocaron grandes letreros en los que se leía: «Viva España!» «Viva Cristo!»

Fueron depositadas muchas coronas en el cementerio donde reposan las víctimas del carlismo y pronunciáronse sentidos discursos.

Violación
Miranda de Ebro.—Un sacristán llamado Saturio Ruiz, casado, llevóse engañada fuera de la población a una niña de 11 años llamada Aurelia González, hija de una pobrísima labradora.

Cuando estuvo en terreno solitario, la violó.

Enterada la madre de lo ocurrido, denunció el hecho a las autoridades.

El salvaje sacristán huyó. Los carcos trabajan lo indecible para acallar el hecho.

El vecindario está indignadísimo. El ministro de Marina

Muroia.—Ha llegado el Sr. Ferrandía, manifestando que a causa del delicado estado en que se encuentra viene a descansar unos días en el campo.

Iglesia robada
Teruel.—Ha sido robada la iglesia de Mugaros.

Los caños abrieron en la bóveda un boquete desahucándose por él.

Una vez en la iglesia se llevaron cuanto encontraron fúano incluso ropa del cura, dinero de los cepillos y el manto de una imagen.

Además destruyeron una custodia con objeto sin duda de saber si era o no de plata.

Ignórase quiénes sean los autores. Anarquistas detenidos

Coruña.—El jefe de la guardia civil del puesto de Ferrol participó haber sido detenidos el anarquista Francisco Grandal Pato y el conserje de la Sociedad de la Maestranza Emilio Peña Sánchez, por distribuir hojas foratas impresas en Zaragoza y Barcelona.

Las indicadas hojas están fechadas en Octubre y aparecen firmadas por la «Juventud libertaria».

Al recogidas, los detenidos confesaron ser los autores de la redacción de las mismas.

La isla de Cortegada
Pontevedra.—Hasta hoy no han tenido éxito las gestiones que viene realizando el exministro Sr. Cobian para obtener la cesión de la isla de Cortegada.

Hundimiento
Sevilla.—Se ha hundido parte del convento de San Leandro.

Las monjas sufrieron un susto mayúsculo, pero resultaron ilesoas.

El hundimiento ha causado grandes destrozos.

Tiro al blanco
Sevilla.—Ganó el campeonato de tiro D. Manuel Camino, quien hizo 19 blancos en 20 disparos.

De Melilla
Melilla.—Reina mucha animación en el campo, especialmente en las batallas de Benifuror y Masusa a consecuencia de los últimos sucesos.

La fiesta del Dos de Mayo
He aquí algunos detalles de la fiesta de hoy, en la que hace referencia a la procesión cívica:

La primera compañía del regimiento del Rey iba sin oficial porque el teniente Jacinto Ruiz, héroe del 2 de Mayo de 1808 que con la infantería apoyaba a la artillería mandada por Daoiz y Velarde pasa revista al arma de infantería.

Los oficiales acordaron que la compañía desfilará así, huérfana de su oficial, rindiendo homenaje de admiración al teniente Ruiz.

Comisiones de los cuerpos de infantería y artillería depositaron coronas en la estatua de Ruiz, modelada por Bañillera y que se levanta en la plaza del Rey.

El ministro de la Guerra, el general García Concha y el coronel Carvajal pronunciaron discursos ensalzando la memo-

ria y el patriotismo del teniente Ruiz. Una compañía de Saboya daba guardia de honor y desfiló por delante de la estatua entre los aplausos de la multitud que llenaba la plaza.

Después, varias comisiones depositaron coronas en memoria de Daoiz y Velarde a la puerta del que fué parque de Monteleón en la plaza del Dos de Mayo.

La plaza, que se conserva intacta como hace un siglo, ha sido adornada.

A este acto se asociaron oficiales de todas las armas.

En la iglesia de San Antonio de la Florida se celebraron funerales por los fusilados en la Moncloa.

Después de la procesión cívica depositáronse coronas en el cementerio de la Florida, donde yacen los restos de 53 víctimas de la epopeya del 2 de Mayo, fusiladas en la montaña del Príncipe Pio.

Contrastaba la curiosidad del público durante el día de hoy con la indiferencia de que es objeto este recinto en los demás días del año.

En el cortejo figuraban un batallón de cazadores con bandera y músicos, los milicianos nacionales, también con bandera y música, la Cruz Roja y gran gentío.

Los españoles de Méjico
El alcalde de Madrid ha recibido un despacho de la colonia española en Méjico adhiriéndose al homenaje patriótico con motivo del Centenario de la Independencia.

Maura, disgustado
Insistiese en afirmar que Maura está contrariadísimo a causa de la participación que D. Alfonso toma en los festejos de estos días.

Esto ha dado motivo a rumores, indiciándose la probabilidad de que hubiera serias dificultades en la marcha del Gobierno.

Homenaje a un cadete
El «Diario Oficial del Ministerio de Guerra» ordena que para perpetuar la gloriosa defensa que hizo en el Parque de Monteleón, donde murió, el cadete de fanteria Juan Vázquez Afán de Rivera se coloque en la Academia de Toledo una lápida conmemorativa.

La fiesta del día
Se ha colocado una corona en la lápida de la casa donde murió Daoiz.

En la plaza del Dos de Mayo se ha celebrado una fiesta popular tocando las banderas de la Academia de Artillería, la de San Bernardino y la del Hospicio, la de San Ademés el Orfeón de Madrid.

El gentío era enorme.

Bolsa de Valencia
Cotización del Colegio de corretores de esta plaza correspondiente al 1 Mayo 1908.

Paris 8 días vista, comercial, 1390 a 1400.
Londres 8 días vista, comercial, 2345 a 2355.

Duda perpetua 4 por 100 interior, contado, 2275.
Duda perpetua 4 por 100 interior, próximo, 2275.

Duda amortizable 5 por 100, 2275.
Banco de España, Acciones, 10175.

Compañía Arrendataria Tabacos, Acciones, 41000.
Cambios en París a la vista, 1490.

Cambios en Londres a la vista, 2475.
Paris 4 por 100 exterior, 2475.

Barcelona 1, 4 tarde, 2875.
Amortizable 5 por 100, 2875.

Acciones F. O. Norte de España, 2975.
F. O. Madrid Zaragoza-Alicante, 2175.

F. O. de Orense, 2175.
Cambios en Londres a la vista, 2475.
Paris 4 por 100 exterior, 2475.

HISTOGENO
LLOPIS
INALTERABLE EN TODOS LOS CLIMAS

Adoptado en los Dispensarios antituberculosos de Barcelona, Coruña, Lisboa, Sanatorios y Clínicas particulares para curar la Tuberculosis, Anemia y enfermedades consuntivas en general.
Digetivo superior a todos los usados. Todos los médicos reconocen la eficacia de este prodigioso medicamento, que es universalmente conocido. No hace falta que insistamos en hechos conocidos de todos.
El enfermo que toma un frasco, se alivia el que toma seis, se cura.
El Histógeno Antidiabético produce maravillosos resultados en el tratamiento de la diabetes, pudiendo asegurar, según dictamen de los señores médicos que lo han ensayado, que la curación de esta enfermedad se consigue en un período de uno a dos meses de tratamiento. Enfermos que según el análisis tenían 30, y otros 40 gramos de azúcar, en el primer mes disminuyeron 22 y 30 gramos respectivamente, y el segundo mes desapareció por completo el azúcar de la orina.
PRECIO MAXIMO en toda España.
Histógeno/Líquido... 5'50 pesetas
Histógeno granulado... 5'50
Antidiabético... 5'50
DE VENTA: Ferrz, 1 y 3, Fmci, Madrid y principios de Espñ, Europ, Amérie y Asi.

Pastillas Crespo
DE MENTOL Y COCAINA.—Para evitar las enfermedades de la garganta, deben usarse siempre estas pastillas, que no contienen opio ni sus compuestos; no ensucian el estómago, quitan la inflamación de las mucosas y las desinfectan y son muy agradables al paladar. La tos se calma a la primera pastilla.—Venta en todas las farmacias y droguerías, a pesetas 1'50 la caja.
Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, 7, Madrid
VAPORES TRASATLANTICOS DE PINILLOS, IZQUIERDO Y C.ª DE CADIZ
SALIDAS FIJAS MENSUALES PARA BRASIL, URUGUAY Y ARGENTINA
El día 18 de Mayo saldrá fijamente de este puerto el nuevo y magnífico vapor
BARCELONA
con destino a Las Palmas, Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.
Admite pasajeros y carga para dichos puntos
También acepta carga para Rosario de Santa Fé, con transbordo en Buenos Aires, y para Bahía, Pernambuco, San Francisco, Rio Grande, Pelotas y Porto Alegre, con transbordo en Rio Janeiro.
El día 16 de Mayo fijamente saldrá de este puerto el magnífico vapor
Martín Sáenz
con escala en Las Palmas, Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y New Orleans.
Admite carga y pasaje para dichos puntos
Consignatarios en Valencia: Requena é Hijos, Colón, 62.—Teléfono 426
Agentes en el Grao: LA RODA HERMANOS, CONTRAMUELLE, 4.—Teléfono 1.024.

RENOMBRADOS MEDICAMENTOS
Venéreo y sífilis
SU CURACION FRONTA, SEGURA Y RADICAL por medio de los medicamentos, únicos legítimos y de fama universal.
COSTANZI GRAU YNGLADA
Confites «Costanzi Grau Ynglada» para las estrecheces uretrales, prostaticitis, cistitis, catarros de la vejiga.
Curación radical garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los «confites Costanzi», los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan a las vías urinarias su estado normal. Una caja confites Costanzi, 5 pesetas.
Males venéreos
Purgación reciente ó crónica, «gota militar», «dicerias», etc., curación radical milagrosamente en 8 ó 10 días, con los renombrados «confites ó inyección Costanzi», 4 pesetas.
Sífilis
Curación radical con el antisifilítico «Roob Costanzi», depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis sea ó no hereditaria.
Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas, se acuda a las especialidades «Costanzi», pues usando éstas, a las primeras manifestaciones del mal se extirpa en pocos días y evitado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva, es esta infalible. Un frasco, de Roob, 4 pesetas.
Centro de elaboraciones y venta exclusiva para España
Farmacia GRAU YNGLADA.—Rambra del Centro, 30, Barcelona
AVISO IMPORTANTE.—Estos específicos fueron oportunamente modificados con arreglo a los últimos adelantos de la ciencia, por su preparador Sr. Grau Ynglada, el cual tiene a disposición del público millares de testimonios que acreditan las curas obtenidas.
Igualmente prevenimos a los enfermos no se dejen sorprender si se les ofrecen otros productos similares que no tienen más virtudes que las producidas por la sugestión del reclamo. En su consecuencia, debe el público rechazar toda clase de confites ó botellas de Roob ó inyección que no lleve la garantía del DR. GRAU YNGLADA.
Consultas médicas todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirlas al señor director del Consultorio médico.
Rambra del Centro, 30, bajos.—BARCELONA
VENTA EN VALENCIA: C. López Moreno, San Vicente, 17, farmacia.

Mesas de billar a plazos
Fernando Gómez, Ruzañá, 19, Valencia
Mesas de billar únicas en su clase, pudiendo competir con ventaja con todas las del extranjero, por su precisión en el juego y elegante construcción.
Traspaso
Por tener que dedicarse a dueño a otros negocios se traspasa en condiciones aceptables una acreditada papelería en punto céntrico de esta capital; razón, Adrestrada, 11.
Pérdida
La persona que se haya encontrado un pequeño billete, pequeño, con manchas negras en los ojos, que lo presenten en la calle del Torno del Hospital, 9, caraculera y se le gratificará.
DINERO
Sin comisión
A comerciantes, industriales y propietarios de negocios se garantiza que convenga. Intereses desde el 5 por 100 anual. Se colocan capitales, operaciones garantizadas. Despacho de remesas rápidas.
Razón: calle Colón, 84, bajo, derecha, teléfono número 518. De 10 a 1 y de 4 a 7.
DINERO
económico, se facilitan préstamos, préstamos, préstamos a clientes y propietarios. Desde el 5 por 100. Hay para vender casas de campo con jardines y otras de sujeción, muebles y enseres de sujeción, muebles y enseres de sujeción.
Informar: Ramón Pascual, Muelle, 21, Grao, teléfono número 1.108.
Piano
Hay uno de marca acreditada a la venta, en B. Auxilio, Ruzañá, 63. Se dará barato.
Muchacho
Se necesita uno para roscados, en la sastería de Juan Arbol, plaza Santa Catalina 0, principal.
Calados a máquina
Se facilitará trabajo todo el año y a domicilio, en la plaza del Horno de San Nicolás, 2 y Bolsería, 16.
Ocasión
Se vende una tienda de ultramarinos en punto céntrico de esta ciudad. Se darán buenas condiciones. Razón, Ribera, 24, entresuelo.
Se arrienda en Alcañá
la POSADA GRANDE FONDA, situada en la calle Mayor de San Agustín. Para tratar en esta capital, D. Blas Montañón, 74.
Almoneda
«La Castellana», Villarejo, 8, principal.
Seificará los días 18 y 19 del mes de Mayo, los valores de los planes de todos los objetos de ultramarinos. Aviso a los interesados.
Interesa saber al público
que para tomar exquisitez mejor que en parte alguna, hay como en el gran Café Moderno, San Vicente, 157.
DISECADORES
CRU HERMANOS
Zapatería de los Niños, 14 y 15, calle de San Vicente. Se diseacan aves y animales con esmero y en los mejores aparatos. Preparación de tapices con sin obra natural.
Hallazgo
A quien se le haya perdido un perro del nombre San Fernando, púese el perro en el número 2, 2, 2, y dará más detalles en la anteguará.

Tintura Rubí
sin nitrato de plata
Maravilloso descubrimiento para teñir el cabello de negro, castaño ó rubio, sin necesidad de usarlo más que cada quince ó veinte días.
Después de aplicado basta lavar el cabello como de costumbre.
Venta en perfumerías y droguerías a pesetas 7'50 estuche.
Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, 7, Madrid

Vapores de los señores Ibarra y S.
A LA CONSIGNACION DE
VIUDA é HIJOS de NOGUEA
Calle de Colón, 85, entresuelo y Grao, Muelle, 6
Servicio regular de salida de este puerto todos los meses para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Vilagarcía, Coruña, Santander y Bilbao, y todos los domingos directos para Barcelona.
Servicio correspondiente con salidas de este puerto en los días 10, 20 y 30 de cada mes para Ferragón, Barcelona, San Félix, Palamos, Gijón y Haranda, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Vilagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.
Servicio rapidísimo con salida de este puerto dos días por semana para Alicante, Santander, Bilbao y Pasajes.
Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos de mar servidos.

CAPSULAS DE QUININA PELLETIER
Las Cápsulas de Quinina de Pelletier son soberanas contra las Fiebres, las Jaquecas, las Neuralgias, la Influenza, los Resfriados y la Grippe.
Exigir el Nombre: PELLETIER
En todas Farmacias

Agencia general de embarques
SALIDAS FIJAS MENSUALES
Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires
hará su primer viaje el día 13 de Mayo el nuevo y magnífico vapor español de 7.500 toneladas
Barcelona
Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas cámaras de 1.ª y 2.ª clase sobre cubierta.
Comartos de lujo y preferencia.—El pasaje de 3.ª clase se sija en amplios departamentos, sirviéndose la comida en mesas.—Alumbrado eléctrico.
Para más informes dirigirse, a la plaza del Príncipe Alfonso, 13, bajo, esquina a la calle de la Nave, Valencia.

FONDA de la PLATA
Se sirve por cubierto y a la carta a precios económicos Abonos por meses y semanas. Servicio especial para bodas bautizos y banquetes.
Cortina y Moliné
Elegantes y cómodas habitaciones, en el primer piso Este establecimiento se halla situado cerca de las estaciones de ferrocarriles, teatro y puerto.
BARCELONA.—Sardania, 4 y 4 bis

ESPECÍFICOS DEL DR. HUMPHREYS
Medicamentos de fórmulas conocidas é indicadas en cada frasco
Específicos para:
n.º 1, cura la diarrea en niños y adultos
n.º 2, cura la disentería y cólico bilioso
n.º 3, cura la tos, resfriados y bronquitis
n.º 4, cura la dispepsia y estreñimiento
n.º 5, cura el reumatismo.
Precio del frasco: Ptas. 1'75
Depósito general para España: Alfredo Riera é Hijos.—Nápoles, 166, Barcelona. (Nombre registrado)
Se dá gratis a quien lo pide el Manual completo del Dr. HUMPHREYS.
De venta en Valencia: G. Contat y C.ª, plaza del Mercado, 72.—Almazora: Manue Domenech, Mayor, 3.—Alicia: Belda Hermanos, plaza Emilio Castelar, 61.—Burrjana: Ernesto Montfort, farmacia.—Oullera: Juan Bautista Guardiola, Acoquila, 42.—Castellón de la Plana: José Royo, Colón, 64.

Fábrica de aceites vegetales
Especialidad en linaza, ricino, sesamo y coco
Pastas para alimento de toda clase de ganado
PARA DETALLES Y PRECIOS
José Antonio Noguera
Gran Vía, letra J, entre las calles de Pizarro y Félix Pizcueta

La más alta tasación CINEMATOGRAFOS
Compra-venta mercantil
Fuster y Alicart
BOURSA DE VALENCIA
Ave María, 7, bajos
La casa más importante de España para la venta y alquiler de películas y aparatos. Repertorio inagotable.
Aparatos para proyección sin necesidad de luz eléctrica.
Ave María, 7, bajos
VALENCIA
«La Moderna»
Calle de Cubells, núm. 1
Es la que más conviene por su alta tasación. Ropas, muebles, alhajas, pianos, etc.
Almoneda el 20 y siguientes.
Cubells, 1, «La Moderna»